
“今天有幸能够亲临现场参加
第九届中国·商丘国际华商节，心
情非常激动和自豪。”10 月 23 日，
上海市商丘商会副会长韩忠飞告诉
记者。

2017 年，韩忠飞成立了上海

治途环保科技有限公司，该公司
是致力于环境治理与保护的公
司，在上海同行业中迅速成长，
脱颖而出。公司业务涉及半导
体、汽车、石化、钢铁、电力、
印染、食品、制药等行业，项目
遍及江浙沪皖等区域。

“商丘地处河南东部，历史文化
悠久、交通区位优越、资源禀赋丰
饶、产业基础完备、营商环境良好，
是一片投资兴业的热土。”说到家
乡，韩忠飞不无自豪地说，“殷商之
源 大美商丘”，已经成为商丘的一

个靓丽的名片。近年来，在商丘市
委、市政府的坚强领导下，全市人民
聚焦建设对外开放桥头堡、枢纽经
济新高地，全力推进经济社会高质
量发展，各项事业取得了历史性的
发展与成绩。

韩忠飞表示，作为一名在上海
发展的商丘人，深刻感受到了近年
来家乡日新月异的发展。非常期待
能够为连接沪商两地继续发挥桥梁
纽带作用，为家乡招商引资、招才引
智作出应有的贡献，为商丘的美好
未来贡献绵薄之力。

“这次前来参加的全国民营企
业 500 强 6 家、行业龙头企业 8 家、
上市公司 8 家，作为商丘市中小微
企业的代表，我们也与这些行业

‘大佬’进行了深入的交流，向他们
‘取经’。另外，我们中小微企业还

跟几家大型企业达成了合作意向，
真的感谢组委会搭建了这样的平
台。”10月 23日，在第九届中国·商
丘国际华商节现场张久超说。

据了解，商丘市中小微企业联
合会于 2020 年 6月成立，是以全市
中小型和微型民营企业、相关团体
和个人自愿结成的非营利性社会
团体。

张久超说，从商丘举办第一届
华商节开始，他每次都会参加。第
九届中国·商丘国际华商节以“华商
一家 同心致远”为主题，聚焦“老家

河南”，着力打造全球华商的寻根之
旅、心灵故乡，擦亮“行走河南·读懂
中国”文化品牌，开幕式后举办的商
祖王亥拜谒大典，真是一场热烈隆
重、简约大气、礼序乾坤、乐和天地
的文化盛宴，让他感触颇深。

张久超表示，下一步，商丘市中
小微企业联合会将乘着华商节的
东风，与全市优秀企业一道瞄准新
技术、新产品、新项目，自我革新，
自我迭代，全面打造核心竞争力，
为商丘经济的高质量发展建设作
出新的贡献。
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“重阳时节回到家乡，心情无比
高兴。中国·商丘国际华商节举办了
九届，我参加了九届，可以说我是华
商节的忠实粉丝。”10月 23日，北京
商丘企业商会会长邓天志高兴地说。

2010 年，北京商丘企业商会成

立，凭借着独特的人格魅力，邓天志
被推举为会长。多年来，邓天志的拳
拳之心、赤子之情，感染了很多人，越
来越多在北京的商丘籍企业家加入
践行公益、回馈家乡的行列。

每两年一次的中国·商丘国际华
商节，已经成为海内外华商寻根祭祖、
加强合作、实现共赢的重要平台。邓
天志说：“家乡是我们的根，华商节在
我们心中的份量很重，我们珍惜每一
次祭拜商祖王亥的机会。”

今年7月9日，由商丘市人民政府
主办，北京商丘企业商会承办的2023

年商丘市京津冀地区招商推介会在国
家会议中心成功举办，商会会员单位、
客商、商协会代表等约400人参加盛
会，共话友谊、共商合作、共谋发展。
会上，邓天志说：“今后，我们商会重点
将以整合资源、扶持企业、助力招商、
促进发展为主要目标和职责，更全面
地发挥商会作为优秀企业与商丘地方
政府联系的纽带，一如既往地带领企
业会员秉持着对家乡的一片赤子之
情，全力帮助家乡搞好招商引资与经
贸活动，为商丘高质量发展作出新的
贡献。”

继续为家乡招商引资贡献力量
——访北京商丘企业商会会长邓天志

本报融媒体记者 李 岩

“商丘作为商人、商业和商文化
的发源地，历史上一直秉持尊商、重
商、亲商、爱商的优秀传统，尤其是
多年来打造的“中国·商丘国际华商
节”品牌，吸引了全国乃至世界各地
华人商家，在河南省乃至全球范围

内加强了与华人企业家之间的联系
与合作，促进了招商引资和经济社
会发展。”10月 23日，商丘市侨商联
合会会长杨统一说。

杨统一说：“中国·商丘国际华商
节不仅是海内外华人寻根祭祖的重大
节日，更是商丘市借力招商引资助推
经济社会高质量发展的重大契机，为
广大侨商提供了宝贵的机遇和广阔的
空间，为他们进一步拓展业务、加强合
作关系提供了有力支持。”

下一步，商丘市侨商联合会将
从三个方面入手，提升招商引资工

作质效。一要提升招商引资的质
效，加强与商丘三个千亿级产业集
群企业以及10余个百亿级产业集群
定期会商，绘制“产业招商地图”，精
准谋划一批针对性强、落地快、质量
高的招商项目。二要继续深化“筑
巢引凤”式的招商工作，通过“一带
一路”、进出口博览会等招商引资平
台，逐步建立宽领域、多层次的招商
引资新格局。三要积极探索“民
企＋侨商”相结合的发展模式，通过
政府助力和侨商联合会的引导，在
形成“民企＋侨商”模式上下功夫。

发挥好侨商侨企在招商引资方面独特优势
——访商丘市侨商联合会会长杨统一

本报融媒体记者 李 岩

“我1997年就到了深圳打拼，虽
然已经离开家乡 26年，但我一直在
关注着家乡的发展。我希望通过自
己的努力，做好商丘和深圳两座城
市的桥梁，为更多家乡父老提供帮
助。”10月 23日，深圳商丘商会秘书

长刘斌说。
据了解，刘斌在深圳创办了多家

公司，涉及商品包括红酒、茶叶、水果
等，所创办的深圳百果遇实业集团有
限公司在全国有200余家连锁店。除
了担任深圳商丘商会的秘书长，她还
是梁园区招才引智工作站站长，在她
的努力下，一批批优秀的人才回到了
家乡，他们用自己的知识和技能为商
丘的发展注入了新的活力。

“商丘这几年变化很大，尤其是
公共基础建设方面，更是让人感到
惊喜。”刘斌赞扬了家乡在改善投资

环境方面所做的努力。她特别提
到，政府的透明度和公正性以及高
效的公共服务，都为投资者提供了
极大的便利。

对于未来的发展，刘斌表示，商
会将会积极发挥桥梁和纽带的作
用，帮助更多的企业了解家乡的投
资环境，促进更多的合作和交流，
共同助力家乡的繁荣与发展。

“商丘有着良好的区位优势，我
正在考察物流项目，希望能将家乡
的优质资源和独特的优势推广到更
广泛的领域。”刘斌表示。

做好商丘和深圳的桥梁
——访深圳商丘商会秘书长刘斌

本报融媒体记者 戚丹青

“这次我是带着签约项目来商
丘参加华商节，要在节会上签约。
这些年来，我不仅自己在商丘投资，
还发挥好商会的桥梁纽带作用，大
力推介商丘，介绍了不少河南老乡
来商丘投资兴业。”10月 22日，浙江

杭城记忆实业有限公司董事长、浙
江省商丘商会会长刘飞在接受记者
采访时说。

“这是我第三次来商丘参加华
商节，商丘拥有厚重的历史文化和
很大的交通区位优势。华商节给省
内外华商搭建了一个相互交流，相
互了解的平台，站在商会角度，我也
希望借此机会，介绍更多的河南老
乡和浙江本地企业家共同来商丘投
资兴业。”刘飞说。

据了解，本届华商节，浙江省
商丘商会的三位代表都带着项目前

来，涉及智慧农业、食品加工两大
领域。“2016年，我第一次回到商
丘老家投资，目前已经陆续在商丘
两个县（区）落地了项目。这些年
国家非常重视农业发展，商丘作为
农业大市，具有人口、区位和原材
料优势，我对商会在商丘投资的这
几个农业相关的项目非常有信
心。”刘飞表示：“另外，商丘这些
年抢抓沿海地区产业转移机遇，吸
引了大量项目落地，政府部门的服
务意识和营商环境显著提升，这些
都给我留下了显著的印象。”

搭建交流平台 推动合作升级
——访浙江省商丘商会会长刘飞

本报融媒体记者 司鹤欣

10月 23日，深圳商丘商会理事
长兼副秘书长赵钦满心欢喜地回到
了故乡商丘，参加第九届中国·商丘
国际华商节开幕式暨商祖王亥拜谒
大典。此次回家，赵钦不仅对家乡
的发展赞不绝口，更是对未来充满

了希望。
“我2008年到深圳创业，与好友

一起创办了深圳鑫鼎盛劳务派遣有
限公司，为深圳输送蓝领工人。”赵
钦告诉记者，在外面做出成绩后，他
一直没忘家乡，只要是家乡人到深
圳找工作，他总会无条件地给予帮
助。13年来，他的公司每年为深圳
输送近万名商丘籍务工人员，并帮
助这些人在深圳站稳了脚。

这是赵钦第一次参加华商节，
站在万商广场上，看着高高站立的
王亥像和云集于此的客商，他感觉

非常震撼。他说，华商节不仅是展
示家乡魅力和吸引投资的重要平
台，也是推动全球华商交流与合作
的重要载体。

“我经常回商丘，每次回来我
都能深切地感受到日新月异的变
化。华商节更是为我们的家乡增添
了国际化的色彩，我为此感到无比
骄傲。”赵钦说。目前，他已经在商
丘成立了商丘市鼎盛人力资源有限
公司。下一步，他将整合资源，投入
到相关产业链，帮助更多家乡人富
裕起来。

展望未来 充满希望
——访深圳商丘商会理事长兼副秘书长赵钦

本报融媒体记者 戚丹青

“ 商丘是养育我们的家乡，现
在，我们要将商丘独特的商业文化
推广给更多人。”10月 23日，郑州市
商丘商会会长余欣明接受记者采访
时说。

2018 年，余欣明任郑州市商丘

商会会长，他对家乡非常关注，并时
常思索如何带动家乡发展，曾多次
组织举办商丘名优企业的展会，打
造商丘的城市品牌形象，为商丘优
秀企业提供走向全国的商业平台。

谈起华商节，余欣明说，商丘
市委、市政府举办华商节意义重
大。在华商节上，作为商人不仅拜
谒商祖王亥，还可以领略商丘的古
文化，互相交流经商之道，感受商
丘的发展和投资环境的变化，这是
一次难得的机会。

对商丘的发展余欣明也有自己

的想法，他说商丘的人文、地理、发
明、创造、文化、商贸，都有很多优
势，特别要对“商”文化加以利用、宣
传。

余欣明也为商丘发展建言献
策，商丘应该打造为一座探究“根”
的意义、“源”的价值的商都之城。
要让世界华商各自经营的理念和从
商之道都有一个“寻根”的去处、“溯
源”的理由。同时，应该在文化和商
业融为一体的商都之城，建设商丘
商学院，培养人才，为商丘的发展贡
献力量。

“虽然在南京发展多年，但作为
商丘这片热土上走出去的游子，我
始终关注着家乡的建设和发展，并
为商丘近年来取得的成绩感到自
豪。作为商丘籍商人，应该大力弘
扬华商精神，回馈家乡、建设家乡。”

焦仁峰在接受采访时说。
焦仁峰离家 30年，从一名青涩

的大学生已经成长为一位成功的学
者型商人，他一直助力于家乡的招商
引资工作，他积极为商丘牵线搭桥，
替商丘宣传、为商丘的发展助力。

“我出生在民权县王桥乡大焦
庄村，1991年从民权县第一高级中
学考进郑州大学。大学毕业后，面
临‘双向选择’，留在郑州一家外资
企业工作，负责公司的采购和销售，
经常往来于上海、南京等城市。后
来，抓住机会留在南京发展，虽然在

南京创业吃了不少苦，但现在发展
得还不错。身虽然远离故土，心却
一直眷恋着家乡，一直眷恋着故乡
这块贫瘠的土地。”采访中，焦仁峰
坦言自己的家乡情结。

“南京市商丘商会成立于 2017
年，现有会员企业 100多家，是商丘
籍商人的家园。作为身在异乡的
商丘籍商人，要处处弘扬华商精
神，为回馈家乡、建设家乡多作贡
献，要协助商丘进行招商引资，为
促进家乡的发展献计献策。”焦仁
峰表示。

华商节为中小微企业搭建高端学习交流平台
——访商丘市中小微企业联合会会长张久超

本报融媒体记者 张 坤

“我是第二次来商丘参加华商
节，作为从商丘走出去的商人，这次
回到家乡有种浓厚的乡情，感觉非
常亲切。”10月 22日，苏州市商丘商
会筹备组组长张超杰刚到商丘就接
受了记者的采访。

作为苏州市商丘商会领头人，
张超杰不遗余力地宣传商丘、推介
商丘，为一些招商项目落地商丘牵
线搭桥，是商丘市政府聘任的“商丘
市招商大使”。近年来，通过他的大
力推介，一些新材料、汽车装配等生
产线落户商丘。

“我是商丘人，对商丘有着浓厚的
故乡情，另外，商丘这些年发展得越来
越好，城市建设日新月异，营商环境包
括各种硬件、软件设施都有显著提升，
特别是作为交通枢纽城市，具有良好
的区位优势，与苏州在内的长三角地

区进行人才、物流等方面的往来非常
方便快捷。”张超杰表示，这次他和商
会里几位代表带着投资意向来商丘
参加华商节，还将进行一些项目的
考察工作。

“我认为华商节在国内的根亲
文化方面具有一定的影响力，已经
成为商丘乃至河南的一个品牌节
会，通过华商节的举办，为企业家搭
建了一个共享开放的平台。未来，
会有越来越多商丘籍企业家回来投
资、创业，助力家乡发展，我们商丘
一定会越来越好！”张超杰说。

推动“回归”经济 助力家乡发展
——访苏州市商丘商会筹备组组长张超杰

本报融媒体记者 司鹤欣

心系家乡发展 反哺家乡建设
——访郑州市商丘商会会长余欣明

本报融媒体记者 宋云层

发挥桥梁纽带作用 加强交流深化合作
——访上海市商丘商会副会长韩忠飞

本报融媒体记者 鲁 超

宣传推介商丘 投身家乡建设
——访南京市商丘商会执行会长焦仁峰

本报融媒体记者 成绍峰

凝聚商会力量 共谱发展新篇
——华商节嘉宾谈感受话心声

图/本报融媒体记者 魏文慧 邢 栋


